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与疫魔鏖战了近
一个月，我们看到了
胜利的曙光。

别忘了，在这场
看不见硝烟的战场
上，有一群人持续与
病毒近身搏斗，将一
个个感染者从痛苦的
泥沼中拉了出来。

11 月 26 日，记者
走进株洲市新冠肺炎
定点救治医院（以下
简称“市定点救治医
院”），通过四个“度”，
让您感受这个战场的
艰辛与温暖。

5条公交线及公共自行车
今起恢复营运

本报讯（株洲晚报融媒体记者/廖明 通讯员/
殷滋）11月27日，记者从市公交总公司了解到，
28日起，新增5条公交线路有序恢复营运，公共
自行车站点也将全面恢复营运。

据介绍，公交T5路、B28路、B30路、T34路
和 D182 路，28 日起有序恢复营运，全市 715 个
公共自行车站点也全面恢复正常运行，12000台
公共自行车将逐步投放，首批投放7000台。

市民非必要不前往
醴陵市流动性管控区域

本报讯（株洲晚报融媒体记者/刘琼 通讯
员/刘兰）目前，醴陵市疫情形势依然严峻复杂。
11 月 27 日，市疾控中心发布紧急提示，即日起
至 12 月 1 日，市民非必要不前往醴陵市流动性
管控区域。

当前，国内疫情呈传播范围广、波及面大的
特点，省内各市州均有本土疫情报告，部分感染
者存在社会面传播风险。

“开展核酸检测是迅速发现潜在感染者、斩
断疫情传播链条的关键手段。”市疾控中心相关
负责人介绍，市民要认真配合落实3天1次核酸
检测。市民离株需持健康码绿码和48小时内核
酸阴性证明，其他人员出入公共场所、居民小区
等，需要扫场所码、查验“两码”和72小时内核酸
阴性证明。

值得注意的是，未戴口罩者不得乘坐公共
交通工具，不得进入医院、学校、交通站场、商场
超市、农集贸市场、机关企事业单位、文化娱乐
等公共场所，不得从事快递、外卖、家政、餐饮、
客运、会务、销售、文化娱乐等公共服务。不扫
场所码、不戴口罩、不配合健康管理等造成传播
风险的个人，其产生的转运隔离、医疗救治等相
关费用由本人承担，并依法追究相关法律责任。

本报讯（株洲晚报融媒体记者/易楚曈 通讯
员/尹姮）11 月 26 日，芦淞区建宁街响起久违的
货车喇叭声和吆喝声，芦淞市场群的经营者们
终于放下心：“有生意做，大伙心里就不慌。”

“市场恢复运转后，我们能赶在天气变冷
前，把积压的薄款秋装打包发出去就是一种胜
利。”经营户罗莉和记者短暂交谈几句后，马不
停蹄地开始上货、下单、发货、算账……

“目前，芦淞市场群实行的是半封闭式管
理。经营户与市场管理方签订疫情防控承诺
书，实行闭环管理；经营户人员经确认完成核酸
检测和入场的物品全面消杀后，向市场管理方
与市场服务中心提交申请，向疫情防控指挥部
报批，区市场服务中心将立即组织实施物流运
输。”芦淞市场群服务中心主任强国胜介绍。

截至目前，芦淞市场群的 38 个市场已全面
铺开“去库存行动”，价值近3亿元的5万件积压
货物将被打包发往省内外各地。

本报记者探访株洲市新冠肺炎定点救治医院

分类分区管理“一人一方”治疗
株洲晚报融媒体记者/刘琼 通讯员/宋玺

▲在隔离病区，医护人员正在为患者精准施治。通讯员供图

芦淞市场群“去库存”
陆续对外发货

▲商户们打包发运积存的货物。
记者/易楚曈 摄

“亲爱的大白们，在这隔离的半个月里，
我被你们照顾得像个小朋友，谢谢你们给我
留下这段特殊又温暖的记忆。”11 月 21 日，
即将出院的高中生小雨（化名）给医务人员
留下这样一封感谢信。

在市定点救治医院，温情故事不断上演。
一名 62 岁的感染者有肋骨骨折，需要

用胸带固定。可她体重达200斤，根本找不
到合适的胸带。得知该情况，病区总护士长
谭聂琼和同事找来针线和布料，为患者量身

订制，解了对方的燃眉之急。
为了消除患儿的恐惧，护士们化身“临

时妈妈”，为孩子们讲故事，并买来纸和画
笔，在隔离病房办起特殊画展。

爱的守候迅速拉近了医患间的关系。
在方舱区，十几名无症状感染者主动请

缨，成立志愿服务队，协助医务人员进行物
资发放、消杀清洁等工作。

“如今，隔离病房的患者在一天天减少，我
们会坚守到最后，直到胜利到来。”谭聂琼说。

医患间的“双向奔赴”

“我们正在密切关注她的心率，防止出
现心梗。同时，也做好了随时进行介入手术
的准备。”26日上午11时30分，在市定点救
治医院的4楼会议室，一场“四方会诊”正在
紧张进行。

位于隔离病区的黄彭正在线上逐一介
绍需要重点关注的患者情况。会议室内，救
治专家组成员也在开展“头脑风暴”，商讨诊
疗方案。

面对复杂的感染群体，今年，我市的医
疗救治工作聚焦一个“精”字。

“我们实行分类分区，确保精准管理。”

黄彭介绍，他们将症状较重、有基础病、婴幼
儿、孕产妇等特殊人群，优先安排到隔离救
治区，并设立特医特护专区。将无症状或症
状轻微的感染者安排在方舱区，并设立儿童
区、老年区、家庭区、潜在风险区（有冠心病、
高血压等基础病的感染者），做到患者精准
分类，发现问题及早干预。

为了确保精准治疗，今年，市定点救治
医院还成立了血透组、重症及亚重症组、儿
科组、妇产组、中医组、营养组、心理组等多
学科专家团队，对重点患者进行“四方会
诊”，做到“一人一方”。

分类分区精准管理，发现问题及早干预

株洲并非首次遭遇疫情侵袭，可这一
次，对于市定点救治医院的医护人员和管理
人员而言，“闯关”难度在升级。

首个难点便是院感风险的防控。
由于此轮疫情毒株为奥密克戎变异株，

病毒载量高，传染性极强，“秒传”现象很普
遍。

如何严守院感第一道防线？陈迅介绍，
所有工作人员必须接受院感和流程培训，合
格后方可上岗。因培训不合格，有 10 人退
出医疗队。

此外，市定点救治医院实行军事化管理
模式，严格将内环人员（隔离病区医务人员）
和外环人员（行政后勤管理人员）分开管理，

实行视频交班、线上会诊等，确保内、外环人
员不接触。截至目前，市定点救治医院未发
生任何院感事件。

患者基数大且年龄跨度大也是医护人
员面临的一个难题。其中年龄最大的有96
岁，最小的才 34 天。感染者的情况也较往
年更复杂，有的感染者是肿瘤患者，有的是
即将临产的孕妇，有的需要定期做血透，还
有的感染者患有心血管疾病，可能随时需要
做介入手术。

“今年，我市没有因新冠病毒感染导致
重症的患者，可因自身基础疾病导致病情危
重的人不少，救治的压力不言而喻。”市定点
救治医院救治病区主任黄彭说。

患者基数大且年龄跨度大

26 日，这是市定点救治医院启用的第
24天。

当天上午11时，记者来到此地，只见门口
设立了警戒线，有民警和保安值守，人员出入
需严格查验“双码”和24小时核酸检测结果。

在内环，隔离病区的医务人员正在精准
施治；在外环，行政后勤人员则在精心做好
各项保障。井然有序的背后实则是一场时
间抢夺战。

11月1日，石峰区报告首例新冠肺炎感
染病例。3 日，市委、市政府火速决定整体

征用渌口区人民医院作为市定点救治医院，
由市中心医院全面接管。

为了应对来势汹汹的疫情，接管当天，
市中心医院就完成救治病区改造。很快，来
自全市22家医疗机构490余名医务工作者
集结到位。

“随着无症状感染者增多，我们一边救
治患者，一边继续改造病区。”市定点救治医
院领导小组副组长陈迅介绍，仅用 3 天时
间，他们就完成方舱区改造，为前期接收患
者起到关键作用。

一天完成救治病区改造，3天完成方舱区改造速度
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对话赖水清：
武侠片与时俱进 才能让观众

株洲晚报融媒体记者/温琳 通讯员/谭古 罗萍

“网络小说IP，对当下古
装片有积极的影响”

记者：赖导，您执导的作品，
大部分都是古装，是不是对古装
戏有特别的情愫在里面？

赖水清：其实我拍的戏类型
很多，有古装戏、年代戏、时装戏
等等，为什么大家感觉我拍古装
戏比较多，因为我拍的武侠片比
较多，很多武侠片都是以古装为
背景的。我跟武侠片的感情莫
逆，毕竟每个人心中都有一个武
侠梦，我也不例外。

记者：现在很多古装剧都是
网络小说改编的，很多影视公司都
非常重视网络小说IP，您觉得网
聊小说IP对古装片有没有影响？

赖水清：我觉得网络小说 IP
对古装片是有积极影响的，毕竟
一部电视剧或者电影好不好，核
心在于你的故事好不好，故事是
不是有一定受众面，故事是不是
迎合观众的喜好，故事是不是扎
实，很多网络小说 IP 都做得很
好，拍出了不少经典电视剧。

记者：现在很多中国的古装剧
已经走出国门，风靡东亚、东南亚乃
至世界各地，这算不算文化输出？

赖水清：文化输出的关键在
于你能否达到一定的水平，拍出
的古装影视剧能让国外的观众
接受，这样才能扩大华语影视的
影响力。尽管近年来取得了很
大的成绩，但还没有像美国大片
风靡世界，我们还有很长的一段
路要走，但是已经看到了曙光。

记者：您觉得未来的古装片
会是什么样子？

赖水清：这个很难去预测，
因为它一定是跟着时代在改变，
但是我觉得，只要把握好几个关
键东西，比方说美感、故事内涵
等等。除了这些之外，我觉得拍
古装片还有一个重点的因素，能
否让片子有一股浪漫色彩，这是
难能可贵的。

说起香港导演赖水清，可能很多人对他并没有太深的印象，但提及《倚天屠龙记》《神雕侠
侣》《京城四少》等由他执导的作品，相信能唤起很多80后、90后的回忆。他是古装剧的资深导
演，也是目前拍摄过古龙和金庸作品最多的导演，不但有“老戏新拍”的本事，慧眼识珠
同样在圈内出名，高圆圆、贾静雯等一众女神都是他捧出来的。

近期，赖水清来到攸县酒仙湖景区，参与拍摄酒仙湖景区首部定制微综艺《金鳞
集》的拍摄，这是一档户外演员选秀型微综艺节目，该节目

还将拍摄短剧《慕生花》。
记者在拍摄间隙，对赖水清进行了专访。

▲赖水清导演接受专访。
记者/温琳 摄

“武侠片十年一个轮回，才会让观众有新
鲜感”

记者：您的很多影视作品，例如《倚天屠龙记》《天
涯明月刀》等，对于80后、90后而言，是一种很深远的
回忆，您拍这些经典的秘诀是什么？

赖水清：我觉得一部影视经典，最重要就是故事，
不仅是故事要好，情节也要好，你的选角也要是对的。
就我拍戏而言，所拍故事一定要有情感世界，不管是亲
情、友情还是爱情，有浓郁情感世界的影视作品，才会
更受观众喜爱。

记者：现在的武侠片，跟过去的武侠片有何不同？
赖水清：最主要的不同是潮流，一个武侠高峰过

去，想要走向另一个高峰，需要机遇才行。例如我们
拍武侠片，尤其是一些经典的武侠片，一般十年左右
才会重拍，毕竟观众会更新，技术会发展。如果拍
得太密，很容易让武侠片类型化，让观众觉得没有
新鲜感，来来去去都是一个套路。十年刚好是一
个轮回周期，观众刚好做了更替，大家审美也出现
了变化，对于演员的要求也不一样了，拍出来的东
西才会让观众有新鲜感，重拍才有意义，才能让武
侠片与时俱进。

记者：有观众说，现在很难再拍出以前的那
种武侠片了，觉得现在的武侠片，跟以前的武
侠片是有距离的，觉得传统的武侠片正在慢
慢地远离我们。对此，您怎么看？

赖水清：就如我刚才说的，武侠片的
发展是一个演化的过程，每一代都有
自己经典的武侠作品，很多时候我们
看前辈们拍出的武侠作品会感觉有
一定差距，因为这些作品诞生的土
壤不一样，产生的情怀也不一样，
等到我们拍武侠片时一定有新
的改变，我觉得这是正常的。

记者：您未来还会去拍
金庸题材的武侠片吗？

赖水清：我当然希望
未来会有机会，如果有机
会的话，未尝不可，因为金
庸的剧实在是很有看头，
是武侠中的经典。当然也
要看机缘。

记者：您觉得，会不
会产生第二个金庸或者
古龙？

赖水清：我们只能够
期待，尽管这有些难，毕
竟他们的境界我们很难
抵达，尤其是金庸先生，他
是很博学的，中国文化的
很多东西都积累着深深的
底蕴在那里。这些也深深
地激励我们年轻的作者要
丰富自己，需要在文学、历
史等方面下功夫，拥有很
深厚的底蕴，以及一系列
经典作品加持下，才可能
诞生下一个大众认可的金
庸。

“湖南一直在进步，我真真
切切地感受到它的变化”

记者：您这次来到株洲，参与
综艺加短剧的拍摄模式，您以前接
触过吗？

赖水清：没有，这个是新的尝
试。我觉得蛮好的，因为很多东西
都要尝试，任何东西都是要经过试
验才会成型，这是一个过程。

记者：以前，剧组拍的戏一般
在电视台、网站上播出，此次您指
导的短剧，会在短视频平台播出，
会有何不同？您认为以后会成为
趋势吗？

赖水清：我相信它是一个过渡
期，至于它会有多长我不知道，因
为现在这个时代在改变，我们观看
影视的媒体也不一样。以前看影
视作品是在电视上，现在大部分都
是在网络上，或者在手机上，抑或
在平板电视上，应该说，这是一个
新兴潮流。

记者：这对传统的影视圈，有
什么影响？

赖水清：我觉得大家都在尝
试，都在走一个创新的路线，这是
难能可贵的，值得去尝试，值得去
推进。

记者：您之前来过湖南吗？
赖水清：湖南我是来过的，张

家界、凤凰我都去过。上世纪90年
代初我还在湖南拍戏。近几十年
来，我感觉湖南一直在进步，真真
切切地感受到它的变化，每一次来
都不一样。

记者：您对此次影视拍摄地攸
县酒仙湖景区有什么感受？

赖水清：我觉得这是一个蛮舒
适的山水景点。我在这待了好几
天，觉得这里的景观非常好，古迹
都保存得蛮好，如果努力一下，建
一些摄影基地或者影城，吸引相关
剧组来此地拍戏，未来会有更好的
发展。

记者：如果以后有机会，邀请
您再次来这里取景拍戏，您愿意
吗？

赖水清：我非常愿意。

聊古装

聊武侠

聊株洲

有新鲜感


